

Les relations entre le Canada et l'Amérique centrale

- Les relations du Canada avec l'Amérique centrale ont beaucoup évolué au cours des 10 dernières années. Pendant les années 1980, alors que des conflits armés sévissaient en Amérique centrale, le Canada a concentré ses efforts au niveau régional sur la promotion de la stabilité politique. Pendant cette même période, l'aide au développement régional fournie par le Canada était acheminée par l'intermédiaire des organisations non gouvernementales (ONG), qui demeurent des partenaires importants dans la prestation de l'aide au développement. L'Amérique centrale a fait d'importants progrès dans ses efforts pour renforcer ses institutions démocratiques et régler les problèmes hérités du passé. Le Canada est fermement résolu à aider les pays de la région à tirer le meilleur parti des progrès politiques et économiques qu'ils ont réalisés au cours de la dernière décennie.
- De nos jours, les gouvernements du Canada et de l'Amérique centrale organisent des réunions régulières et fructueuses qui leur permettent d'aborder des questions bilatérales et multilatérales (à l'échelle de l'hémisphère), notamment les droits de la personne, le renforcement de la démocratie, la sensibilisation à la protection de l'environnement et la promotion du commerce dans la région.
- Le Canada s'attache surtout à promouvoir la démocratisation, le développement des ressources naturelles et la modernisation de l'économie. Il poursuit ses objectifs dans la région grâce à des consultations bilatérales et à son appartenance à des organisations telles que l'Organisation des États américains et les Nations unies.
- En 1996, le premier ministre Jean Chrétien a été l'hôte d'une réunion des dirigeants de l'Amérique centrale, tenue à la suite de la réunion des chefs de gouvernement de la région qui avait eu lieu au Costa Rica en 1995. La prochaine réunion se tient au Guatemala les 27 et 28 septembre 2000.
- L'Amérique centrale a joué un rôle important dans l'élaboration du programme de sécurité humaine du Canada. Outre la consolidation de la paix, les pays de la région ont été des partenaires importants dans des dossiers tels que la coopération entre les peuples autochtones et l'élimination des mines antipersonnel. Tous les pays de l'Amérique centrale ont ratifié la convention internationale sur l'interdiction des mines antipersonnel. Le Canada finance actuellement des programmes de réadaptation socioéconomique pour les victimes des mines au Guatemala, au Salvador et au Nicaragua.